
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00056            DEL  18/09/2015 

 

OGGETTO :    RICOLLOCAZIONE GIOSTRA P.ZZA DEI MILLE (P.ZZA SAN 

FRANCESCO) 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 18 del mese di settembre, alle ore 12:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela NO 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo NO 
3 DE STASIO Sig. Antonio NO  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo NO  10 SASANELLI Sig. Pasquale NO 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 5  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio de Stasio Paolo Di Lauro Angela Noviello Paolo Ranieri Pasquale Sasanelli  

 



 

A RELAZIONE DEL PRESIDENTE, AVV.GIOVANNI MORETTI 

 

Con nota prot.236702 del 27/10/2014 la Rip.ne Sviluppo Economico  chiedeva il prescritto parere 

di competenza del Municipio  sulla richiesta del sig. Pasquino Antonio, titolare di una attrazione di 

spettacolo viaggiante denominata “Lamborghini”, di ricollocazione  della suddetta attrazione  in 

P.zza San Francesco. 

La I Commissione Permanente “Sport-Cultura-Scuola-Mercati”  a seguito di sopralluogo avvenuto  

presso Piazza dei Mille – S.Spirito (P.zza San Francesco)  avente ad oggetto alla collocazione della 

storica giostra sulla piazza stessa,  nella seduta del 7 settembre si è così espressa:  

“Sulla scorta di quanto osservato dagli organi tecnici, i quali stanno supervisionando                              

i lavori della piazza, si osserva che ad oggi la migliore ubicazione possibile per la giostrina è 

circa nella stessa posizione in cui si trovava antecedentemente ai lavori di rifacimento, ma un 

po’ più spostata indietro verso la pizzeria “Il Corsaro”, di circa 3/4  metri. 

Tale soluzione appare l’unica possibile, giacchè si è osservato che spostare la stessa sull’altro 

lato della piazza provocherebbe notevoli disagi ai residenti, a causa della musica e degli 

inevitabili schiamazzi. Tale ubicazione può essere temporanea nelle more del completamento 

della Piazza che sarà oggetto di ulteriori lavori, per la parte non ancora interessata. Pertanto 

si potrebbe in futuro valutare uno spostamento eventuale, sempre sulla piazza e sempre 

tenendo conto dei disagi eventuali ai residenti. 

 

VISTA l’ultimazione del primo lotto  dei lavori di riqualificazione di Piazza dei Mille (P.zza San 

Francesco); 

 

VISTA la nota prot.236702 del 27/10/2014 della Rip.ne Sviluppo Economico; 

 

RITENUTO che la giostrina di cui alla nota prot. 236702 del21/10/2014, a tutela dei residenti, 

debba essere collocata distante dalle abitazioni; 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE  

 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTA la nota prot.236702 del 27/10/2014 della Rip.ne Sviluppo Economico; 

VISTO il verbale del 7/09/2015 della II Commissione Permanente; 

VISTO l’art.54 del vigente Reg.to sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi; 

Con n. voti 

 

 

D E L I B E R A 

 

 

AUTORIZZARE la ricollocazione, nelle more del completamento dei lavori di riqualificazione di 

Piazza dei Mille (P.zza San Francesco), della giostrina denominata “Lamborghini” giusta nota 

prt.n.236702 del 21/10/2015 della Rip.ne Sviluppo Economico, nella stessa posizione in cui si 

trovava antecedentemente ai lavori di rifacimento ma un po’ più spostata indietro verso la pizzeria 

“Il Corsaro”, di circa 3/4  metri.  

 

 

 

 



 

 

Con n.6 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.6 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .6 vot i  favorev o l i ,  su  n . 6  cons ig l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Vito Nitti) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.3 (tre) :  
-  Ricol locazione giostra Piazza dei  Mi l le (Piazza San Francesco).  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  Presidente del la 
Commissione Romano per l ' i l lustrazione.  
Parla Romano (P.D.) :  Con nota prot .236702 del  27/10/2014 la Rip.ne Svi luppo 
Economico chiedeva i l  prescr i t to pare re di  competenza del  Municipio sul la 
r ichiesta del  s ig.  Pasquino Antonio,  t i to lare di  un'at trazione di  spettacolo 
viaggiante denominata “Lamborghini” ,  d i  r icol locazione del la suddet ta at trazione 
in P.zza San Francesco.  
La I  Commissione Permanente “Sport -Cul tura-Scuola-Mercat i ”  a segui to d i  
sopral luogo avvenuto presso Piazza dei  Mi l le –  S.Spir i to (P.zza San Francesco) 
avente ad ogget to al la col locazione del la stor ica giostra sul la piazza stessa,  
nel la seduta del  7 settembre si  è così  espressa:   
“Sul la scorta d i  quanto osservato dagl i  organi  tecnic i ,  i  qual i  stanno 
supervis ionando i  lavor i  del la piazza, s i  osserva che ad oggi  la migl iore 
ubicazione possibi le per la giostr ina è c irca nel la stessa posiz ione in  cui  s i  
t rovava antecedentemente a i  lavor i  d i  r i facimento,  ma un po’  più spostata 
indietro verso la pizzer ia “ I l  Corsaro”,  d i  c i rca 3/4  metr i .  
Tale soluzione appare l ’unica possibi le,  g iacché si  è osservato che spostare la 
stessa sul l ’a l t ro lato del la piazza provocherebbe notevol i  d isagi  ai  resident i ,  a 
causa del la musica e degl i  inevi tabi l i  schiamazzi .  Tale ubicazione può essere 
temporanea nel le more del  completamento del la Piazza che sarà oggetto d i  
u l ter ior i  lavor i ,  per la parte non ancora interessata. Pertanto s i  potrebbe in 
futuro valutare uno spostamento eventuale,  sempre sul la piazza e sempre 
tenendo conto dei  d isagi  eventual i  a i  resident i .  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  E'  aperta la discussione. Qualcuno vuole 
intervenire? Prego consigl iere No viel lo.  
Parla Noviello (P.D.) :  Al lora,  dato che trat tas i  d i  consigl io avente carattere 
del l 'urgenza, io personalmente non t rovo questo ordine del  giorno urgente.  
Quindi ,  d ic iamo abbiamo chiesto anche al  presidente, d i  r i t i rare l 'ordine del  
giorno e comunque di  r i -concordare questo ordine del  giorno, e r iportar lo al  p iù 
presto in consigl io ,  perché appunto , dato che i l  consigl io ha carattere d 'urgenza,  
noi  r i teniamo che quest 'u l t imo  ordine del  giorno, s ia appunto urgente, in quanto 
la proposta del la Commissione, era quel la del lo spostamento del la giostr ina ai  
margini  del la piazza , in quanto consider iamo la presenza di  ta le at trazione ,  
comunque fondamentale per la c i t tadinanza di  Santo Spir i to ,  e per la  piazza,  
nonché at trazione di  bambini ,  famigl ie. . .  Io personalmente,  dic iamo ho anche bei  
r icordi  d i  quando ero più p iccola ,  di  quanto s ia già abbastanza giovane,  di  
questa at t razione.  Quindi ,  io  personalmente non  r i tengo che questo ordine del  
giorno, abbia carattere del l 'urgenza così come ce l 'ha questo consigl io .  Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Prego consigl iere Di  Siena.  
Parla Di  Siena (Decaro Sindaco) :  Qualche breve considerazione circa 
l 'opportuni tà invece, di  votare favorevolmente la proposta di  del ibera che la 
pr ima commissione ha approntato.  Pr ima di  tut to,  i l  carattere di  urgenza di  una 
proposta di  del ibera, comunque deve essere  parametrato anche a dei  cr i ter i ,  
secondo me, at t inent i  a l l 'economia, al  lavoro, a l  sostentamento del le famigl ie,  
perché a causa dei  lavor i  del la piazza,  la giostr ina è  2 anni  c i rca, che è inatt iva.  
Questo s igni f ica,  da quel lo che r icordo io ,  lavora anche d ' inverno,  certamente 
non lavorerà tanto quanto l 'estate,  comunque lavora  anche d' inverno, r i tengo sia 
opportuno quanto pr ima del iberare  sul la ubicazione del la g iostr ina , perché dopo 
due anni  non si  può protrarre al l ' inf in i to una si tuazione del  genere .  Dopodiché,  
io volevo sempl icemente r ibadire ,  quanto già espresso in maniera ot t imale dal  
presidente del la commissione, che  al lo stato del l 'ar te,  quel la è l 'unica soluzione 
attuabi le,  g iacché,  a segui to di  sopral luogo tecnico, s i  è capi to che spostar la 
sul l 'a l t ro lato,  è assolutamente incompatibi le con le esigenze  dei  c i t tadin i  e con 
la quiete e  i l  r iposo.. .  Vedo che i l  consigl iere Sasanel i i  sorr ide.. .  Ma r icordo 



molto bene che i l  consigl iere Sasanel l i  s i  è espresso tante vol te a favore di  
quel le due piccole at t iv i tà ,  che anche se insistono sul la piazza ,  non capisco 
perché alcune vadano bene e al t re vadano meno bene . Quindi ,  io invi to tut ta la 
maggioranza ha votare  a favore de l la proposta di  del ibera .. .  Poi  vedremo. 
Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Morett i) :  Grazie consigl iere Di  Siena. Prego 
consigl iere Ranier i .  
Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Sotto var i  aspett i ,  credo che sarebbe 
opportuno per la maggioranza , r i t i rare  questa proposta d i  del ibera, A:  perché 
affet ta da tut ta una ser ie di  incongruenze di  regolar i tà .  In secondo luogo, perché 
forse non vi  s iete accort i  che dareste  un parere sfavorevole !  . . .E certo,  perché 
se voi  dovete dare un parere al t ret tanto poi ,  v is ionato dal la Commissione non 
competente in mater ia ,  i l  quale prevede lo spostamento di  4 metr i ,  non è più un 
parere favorevole ,  ma un parere sfavorevole!  Perché i l  parere non può essere un 
parere favorevole,  ma! O è favorevole,  o è sfavorevole.  Sotto un secon do punto 
di  v ista mi pare, ed  è chiaro, viene chiesto parere dal  s ignor Pasquino ,  qui  
presente,  che non conosco e non vorrei  che queste cose vadano travisate ,  viene 
r ichiesto dal  s ignor Pasquino, i l  parere per la r icol locazione del la giostr ina , nel la 
stessa posiz ione sul la piazza San Francesco ,  o più corret tamente piazza dei  
mi l le .  La Commissione si  espr ime dicendo :  no,  sarebbe megl io che la giostr ina 
vada col locata 3 -4 metr i  p iù in là ,  perché i l  tecnico dice verso la pizzer ia ,  perché 
secondo noi . . .  Siccome noi  qui ,  non st iamo scherzando, ma forse per la pr ima 
vol ta st iamo espr imendo un parere su qualcosa di  ser io ,  in  disparte poi  
l 'anarchia totale che non si  convocano i  capigruppo, s i  cont inua per un anno.. .  
Ma io di  questo informerò chi  d i  dovere , perché questa s i tuazione è diventata 
assolutamente intol lerabi le ,  perché io dovrei  dedurre,  che se la quest ione è 
urgente,  è urgente solo per i l  presidente che probabi lmente ne potrebbe, 
deduco, avere un interesse personale .  Perché vogl io dire . . .  (****)  Non mi  
interessa. . .  Perché se c 'è una quest ione urgente ,  e viene chiamata in consig l io 
senza passare per i  capigruppo , deduco che,  l 'urgenza se non è giust i f icata ,  e s i  
t rat ta sol tanto di  un'autor izzazione per un'at t iv i tà commerciale ,  non può che 
essere un interesse  probabi lmente del la maggioranza personale .  Detto questo,  
in secondo luogo, mi pare al t ret tanto e  piut tosto i r regolare ,  andare a 
formal izzare un parere per la r icol locazione sul la piazza , che è totalmente 
diversa. Piazza San Francesco, è stato ogget to di  recente di  tota le 
r istrut turazione,  r icol locazione degl i  a lber i ,  r icol locazione degl i  impiant i  d i  
i l luminazione, r icol locazione degl i  spiazzi . . .  O ra mi chiedo, se teor icamente 
fosse stata presente innanzi  al  Municip io una giostr ina , e fosse stata r ichiesta la 
r icol locazione, gl i  spazi  sono totalmente diversi ,  sarebbe stato per caso 
possibi le? Non credo! Gl i  spazi  sono cambiat i ,  non ci  sono di  cer to al legat i  a l  
parere nuove planimetr ie ,  non è possibi le dare un parere ,  t ra l 'a l t ro formal izzato 
e vis ionato da una commissione, che t ra l 'a l t ro in maniera assolutamente contro 
i l  regolamento ,  non formal izza nessuna proposta ex art icolo 36 .. .  Non c 'è 
nessuna proposta! Avete fat to un sopraluogo, avete espresso dei  vostr i  punt i  d i  
v ista,  non è stato r ispettato i l  regolamento, perché la commissione non ha 
formal izzato nessuna proposta di  del iberazione in favore del  Consigl io 
Municipale ,  è stato sol tanto enucleato l 'esi to di  un sopral luogo ,  non è stato 
messo ai  vot i ,  e t ra l 'a l t ro ins isto ,  non c 'è stato un parere favorevo le e negat ivo ,  
mi è stato dato un parere con un'osservazione , sarebbe opportuno 3-4 metr i  p iù 
in là !  Di  conseguenza, sarebbe consigl iabi le che i l  s ignor Pasquino r ipresent i  
un' istanza, perché la piazza è diversa , le p lanimetr ie sono diverse, e la  
Commissione suggerisce. . .  La pr ima commissione suggerisce , che la giostr ina 
venga spostata 3 -4 metr i  p iù in là .  La seconda commissione, ancor più 
benevolmente,  suggerisce lo spostamento del la giostr ina in fondo a destra .  Ora,  
questa st rut tura pol i t ica che ci  t iene al la presenza del la giostr ina , non è 
convinta sul la sua posiz ione ,  sta di  fat to che viene presentata una r ich iesta d i  



r iposiz ionamento nel la stessa medesima strut tura ,  nel la stessa medesima 
col locazione, e viene chiesto un parere a questo Municipio ,  Dico, r i t i ratelo 
questo ordine del  giorno! I l  s ignor Pasquino r ipresent i  una istanza in maniera 
corret ta,  c i  faccia vedere  dove va la giostr ina , confrontatevi  con la maggioranza,  
daremo sicuramente un parere favorevole ,  ma oggi  questo è un atto i l legi t t imo !  
Lo sapete tut t i !  E'  un at to i l legi t t imo, che ci  va a macchiare di  i r regolar i tà,  
perché nessuno ha fret ta di  dare un'autor izzazione,  che sicuramente è 
importante per famigl ie che lavorano ,  per i  bambini ,  ma questa urgenza su un  
qualcosa fat ta con i  p iedi ,  io  onestamente non la t rovo !  E vedo solo che è una  
forzatura pol i t ica che ci  costr inge a  espr imere parer i  urgent i  su quest ioni  
personal i .  Io quindi  lascerò l 'aula,  v i  invi to a r i t i rare questo ordine del  giorno,  e 
vi  invi to anche a stare at tent i ,  perché nel  momento in cui  andate a dare  i l  parere 
favorevole,  lo state dando contrar io,  perché favorevole ,  ma spostata di  3- 4 
metr i .  3 -4 metr i ,  tecnicamente cambia le strut ture.  S econdo e ul t imo prof i lo ,  la  
col locazione permanente di  quest 'opera sul  V Municipio ,  da c i rca 10 anni  senza 
i l  suo smontaggio ,  s icuramente va a creare un prof i lo di  strut tura permanente ,  
che molto probabi lmente , ma sicuramente mi sbagl io ,  dovrebbe essere d i  
pecul iar i tà degl i  uf f ic i  edi l iz i  del  Comune , non del le at t iv i tà  produt t ive. Perché 
non s i  fa. . .  O megl io,  io sol leci to un' istrut tor ia più completa . . .  Ma queste mie 
considerazioni ,  non provengono da una mia fol le elucubrazione mentale ,  sono 
att i !  Questa giostr ina è presente da  10 anni ,  è una strut tura stabi le ,  d i  
conseguenza i  parer i  sono dal  reparto edi l iz ia ,  non del le at t iv i tà  produtt iva ed 
economiche! Ri t i ratela!  Chiedete un' ist rut tor ia!  Io pretendo un' istrut tor ia  
completa!  In ogni  caso, purtroppo dovrò lasciare l 'aula ,  perché non posso votare 
un provvedimento d i  questo t ipo ,  lasc io a voi  le  responsabi l i tà del  caso . Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie consigl iere Ranier i .  Ci  sono al t r i  
intervent i? Prego consigl iere De Matteo.  
Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Molto brevemente,  io non  ho partecipato al la 
r iunione del la commissione dove è stata let ta come proposta dal  presidente del la 
commissione, e che ovviamente s i  in teressa d i  mercat i  e spettacol i  v iaggiant i ,  
sappiamo bene, però devo dire ,  che io sono favorevole al la proposta del la 
commissione, è un mio parere personale.  Però,  o vviamente condivido quando la 
commissione che ha votato a l l 'unanimità,  4 persone su 4, quel la proposta, io mi 
aggrego a questa decis ione. I l  problema di  posiz ione, non posiz ione,  mi sembra 
un pochet t ino strano! Non mi piace par lare di  posiz ione, 4 metr i ,  5  metr i . . .  A me 
piace invece capire. . .  Io condivido i l  d iscorso che ha fat to Di  Siena, sul  grado di  
urgenza che può avere questo punto al l 'ordine del  giorno, perché, dic iamo la 
ver i tà,  non possiamo prolungare queste cose.. .  Rinviare di  una set t imana, dieci  
g iorni . . .  Veramente,  poi  sembra. . .  Per poi  arr ivare a quale r isul tato? Boh! Se 
ormai le s i tuazioni  s i  sono cr istal l izzate. . .  Lo  faremmo la sett imana prossima.. .  
Probabi lmente,  se non c 'è un accordo pol i t ico. . .  Lo sapete qual  è i l  problema? 
Che noi  aspett iamo sempre che ci  arr iv i ,  come di re,  qualcosa dal l 'a l to,  che arr iv i  
l 'arcangelo Gabr iele e c i  d ica: ecco, dovete fare così!  Dopo di  che, se non arr iva 
l 'arcangelo Gabr iele a dare la benediz ione, noi  con la testa nostra,  non 
r iusciamo ancora una vol ta,  a dec idere sul la giostr ina! Ma ci  rendiamo conto di  
che cosa st iamo par lando? Di 4 metr i ,  d i  5 metr i ,  6 metr i . . .  C'è una proposta,  t ra 
l 'a l t ro,  del la commissione, che io condivido, non è un problema di  legi t t imità 
del l 'a t to. . .  Ma dove lo vedete i l  problema di  i l legi t t imità del l 'at to? Se è un 
problema di  i l legi t t imità del l 'at to,  io t i  prego cortesemente, perché non è così,  
che nel  momento in cui  lo  approviamo, tu faccia r icorso al la corte celeste!  Fai  
r icorso, dopo di  che, vediamo se è legi t t ima o non le gi t t ima! St iamo espletando 
un i ter burocrat ico che è nato da diverso tempo, perché la nostra commissione 
che si  occupa di  spettacolo v iaggiant i ,  s i  sta occupando da diverso tempo, anche 
perché abbiamo dato anche sistemazione a due al t r i  spettacol i  v iaggiant i ,  che 
al t r iment i  non avrebbero avuto mai col locazione per un anno, un anno e mezz o 
sotto i l  pensatoio voluto da sua Eccel lenza l ' ingegnere,  che è megl io c he ci  



diment ichiamo i l  nome, però a questo punto  noi  lo abbiamo fat to perché 
cercavamo in un'azione sinergica  di  t rovare un accordo globale.  L 'accordo 
globale la commissione l 'ha t rovato, ed è quel l 'accordo che oggi  proponiamo al  
Consigl io di  Municipio per l 'approvazione . I  r invi i ,  le  cose.. .  Si  servono, ma a 
chiar i re che cosa?  Cioè, io onestamente sono nato con le opposiz ioni ,  ma mi 
r i t rovo in una maggioranza un po'  strana.. .  Avessi  avuto i l  modo di  fare 
l 'opposiz ione,  onestamente sarei  r imasto dove stavo!  Forse era megl io,  d ice 
qualcuno. . .  Però, sono entrato,  mi fa piacere di  stare a dialogare. . .  Però, 
ovviamente, r ipeto,  ognuno deve avere i  suoi  ruol i ,  i  suoi  compi t i . . .  Sia per 
quanto r iguarda l 'opposiz ione,  io comunque, al la f ine, al  d i  là del le cose che non 
condivido,  ho apprezzato i  toni  calmi e pacat i  d i  Paolo Ranier i ,  però r i tengo che 
anche nel la maggioranza ci  sono i  modi ,  i  metodi ,  e le occasioni  in cui  dobbiamo 
confrontarci .  Oggi  è i l  momento del le decis ioni ,  e su questa decis ione,  io 
personalmente,  non sono del  P.D.,  non sono del la l is ta Decaro, non sono del la 
l is ta Decaro Sindaco, espr imo un parere favo revole.  Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie consigl iere De Matteo.  Ci  sono al t r i  
intervent i? Prego consigl iere Sasanel l i .  
Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Io condivido tut to c iò che ha detto i l  consigl iere Ranier i ,  
per quanto r iguarda i l  metodo  che è stato usato per la col locazione di  questa 
giostr ina.  Non è una giostr ina,  secondo me è un ecomostro che noi  andiamo a 
mettere a l  centro d i  quel la benedetta piazza ,  che oggi  noi  vogl iamo dare al la 
c i t tadinanza un serviz io ta lmente chiaro ,  i  bambini ,  le b ic ic let te ,  le  giostr ine.. .  
Che noi  come commissione st iamo facendo. . .  Per mettere su quel la zona. Poi ,  
mi r ivolgo a Di Siena, io non conosco (****)  Conosco solo la benedetta s ignora a 
cui  è morto i l  mari to,  e quel le giostr ine non sono state spostate da Pas quale 
Sasanel l i ,  ma bensì,  non so che amico ha t rovato per spostar le 
momentaneamente.. .  La s ignora non aveva neanche i l  denaro per fare i l  
t rasloco! Secondo, per quanto r iguarda i l  metodo usato dal  presidente, che 
queste proposte,  vanno prese in consideraz ione nel la conferenza dei  
capigruppo! Questo è i l  problema! Farò una nota s ia al  Sindaco che al  Diret tore 
generale,  di  questo disserviz io. . .  Che sono 12 mesi che non si  fa una r iunione 
dei  capigruppo! Poi ,  un'al t ra cosa che mi sta a cuore, i l  s ignor Pasqui no,  ho 
visto i l  provvedimento, aveva già un'al t ra ubicazione di  f ronte a piazza San 
Francesco, dove ha la piant ina sopra,  poteva benissimo lavorare quest i  mesi . . .  
Visto che dice De Matteo, che sono due anni  che non lavorano! Si  poteva 
benissimo posiz ionare  sul l 'a l t ro lato con i l  g iostrone. L 'a l t ra cosa che mi sta a 
cuore, caro Presidente,  prat icamente , le i  personalmente non viene mai  a par lare 
nel le nostre commissioni ,  v iene solo  per l 'urgenza! Non la vedo questa urgenza!  
A questo punto, come capogruppo di  Forza I ta l ia ,  uscirò dal l 'aula.  Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie consigl iere Sasanel l i .  Ci  sono al t r i  
intervent i? Prego consigl iere Di Lauro.  
Parla Di Lauro (Decaro per Bari) :  I l  grado di  urgenza non può essere af f idato a 
ogni  s ingolo consigl iere ,  i l  grado di  urgenza, viene stabi l i to da un regolamento ,  
anche se alcune considerazioni  le condiv ido.. .  La quiete del la gente,  
l ' interessato giostraio ha dir i t to al  lavoro, condivido molt i  d i  quest i  pr incipi ,  però 
questo non stabi l isce i l  grado d i  urgenza, r ipeto,  esiste un regolamento . Per le 
stesse ragioni  che ha elencato la consigl iera Noviel lo Angela ,  anch' io formulo la 
proposta di  r invio di  questo punto al l 'ordine del  giorno ,  è importante,  non 
intravedo l 'urgenza.  S icuramente, e mi  r ivolgo al  consigl iere De Matteo, a che 
serve r inviare di  qualche giorno? Spesso tra di  noi ,  s i  ha bisogno di  r i f let tere ,  d i  
u l ter ior i  chiar iment i  che non farebbero male .  Tra l 'a l t ro,  non ho capi to ,  cont inuo 
a non capire l 'urgenza oggi  in questo momento, di  doverci  espr imere 
obbl igator iamente . Si  chiede sempl icemente un piccolo r invio per ul ter ior i  
chiar iment i . . .  Probabi lmente verrà fuor i  una soluzione unanime,  non è strano,  
non è così strano r i f let tere ul ter iormente . Grazie.  



Parla i l  Presidente (Lista Morett i) :  Grazie consigl iere Di  Lauro. Prego 
consigl iere De Stasio.  
Parla De Stasio (P.D.) :  Volevo fare una r icostruzione dei  fat t i ,  perché da tut t i  g l i  
intervent i  che ho sent i to ,  mancano alcuni  pezzi  in alcune cose . Vogl io r icordare 
a tut t i  noi  a tut t i  quel l i  present i  che nel  momento in cui  la piazza è stata 
r istrut turata,  ed è stata mol to apprezzata s ia dai  c i t tadini  che da noi ,  anzi  
abbiamo detto forse se mett iamo i  cordol i  la rendiamo anche più bel la ,  se 
mett iamo qualche al t ra panchina  la  rendiamo più fruibi le,  se me tt iamo qualche 
gioco per i  bambini  facc iamo aggregazione, quel la è una piazza per 
l 'aggregazione del le famigl ie ,  lo  r ibadisco anche io a scanso di  equivoci ,  perché 
così c i  togl iamo un peso sul lo stomaco , nessuno di  questo consigl io ,  penso di  
par lare a nome di  tut t i ,  vuole el iminare la giostra .  E'  chiaro che anche colui  che 
ha una t i to lar i tà ,  deve comunque adeguarsi  a l la volontà pol i t ica ,  e al la volontà 
dei  c i t tadini ,  perché la piazza è pubbl ica , e non è pr ivata.  Det to questo,  volevo 
far emergere le diverse contrar ietà che ciascun consigl iere presente in questo 
consigl io  ha dato. Qualcuno può di re:  non è vero! Perché sono non dichiarazioni  
verbal izzate,  ma mol t i  d i  noi  hanno espresso al l ' in iz io la volontar ietà di  
mettere.. .  E par lo d i  tut t i ,  la volontà di  met tere la giostra posiz ionata a i  margini  
del la piazza. Tanto è vero,  questa è una test imonianza ed è un verbale scr i t to ,  
car issimo De Matteo,  anche sottoscr i t to da te ,  f i rmato da te e da tut ta la tua 
commissione, dove veniva messo in evidenza che la piazza , i l  centro del la 
piazza, doveva essere corredato di  un palco permanente , acquistato dal  
Municipio per poter fare spettacol i  e far  esibi re i  var i  art is t i .  Mi  r ivolgo a te,  
Nicola,  non perché mi sei  s impat ico, perché tu sei  la persona  che non solo l 'hai  
proposta questa cosa,  ma sei  uno di  quel le persone molto at tente al la cul tura .  
Al lora,  quel lo che vogl io di re io  è questo, i  verbal i  sono scr i t t i ,  adesso qui  c i  
s iamo r imangiate le parole ,  io  r ipeto ,  nel la mia v i ta come si  d iceva in un famoso 
f i lm, c i  sono 4 t ip i  d i  uomini ,  quel lo che gira la giacchetta ,  per me è un 
quaquaraquà! Io r imango del la posiz ione che la giostra deve r imanere, che la 
giostra è stor ica,  ma non eccessivamente stor ica ,  perché ad esempio posso di re ,  
perché solo una giostra e non 4-5 giostre!  Perché non c 'è i l  monopol io ,  ma bensì  
una piazza pubbl ica ,  domani vogl io partecipare pure io  con un al t ro t ipo d i  
g iostra,  e quel la piazza la andiamo a r iempire d i  g iostre pr ivate!  E questo credo 
non sia compiacente a nessuno. Però,  c 'è questa possibi l i tà ,  io poi  vogl io vedere 
come vi  comportate voi ,  con l 'acquis iz ione di  un'al t ra domanda! Perché a lu i  sì ,  
e a me no? Se l 'avete data a lu i ,  la date anche a me!  Quindi ,  quel la piazza la 
possiamo r iempire d i  g iostre,  e facciamo un luna park!  Questo è quel lo che state 
dando voi !  Questa è la possibi l i tà che state dando voi !  A l lora,   chiaramente 
qualcuno diceva, i l  sostegno al le famigl ie non va tol to ,  nessuno vuole togl iere !  
Qualcuno dice la quiete e i l  r iposo dei  resident i . . .  Insomma,  tut te le giostre ,  tut te 
le at t iv i tà commercial i ,  tut te le at t iv i tà. . .  I  lavor i  in casa, hanno degl i  orar i  che 
sono quel l i  dal le 8.00 al le 14.00,  dal le 14.00 al le 16 -  17,  non si  fa niente, dal le 
17.00 al le 24.00 si  può fare at t iv i tà .  Quindi  questo cosa signi f ica?  Che poi  la  
musica di  una giostra,  io non sto par lando del la musica di  una discoteca, ma di  
una musica di  una giostra  che si  può anche di re ,  che se tu vuoi  mettere la 
giostra,  devi  avere la mus ica nel le ore che vanno dal le 5.00 al le 8. 00, per 
del imitare,  per abbattere i l  fas t id io ai  resident i ,  s i  possono mettere anche dei  
vincol i . . .  Ma tut to questo viene fat to previo un ragionamento che non si  è voluto 
fare in questo consigl io.  Che non si  è voluto discutere in una commissione 
congiunta, in maniera tale da poter avere i  d ivers i  parer i  e poter addivenire a 
una mediazione, a un ragionamento più logico.. .  Perché io sono convinto che 
ragionando si  t rovano le soluzioni .  Per questo mot ivo,  io d ico e chiedo come ha 
chiesto,  se non sono r icordo male Noviel lo e di  Lauro,  di  r inunciare oggi  a 
questo punto al l 'ordine del  giorno,  di  r ipar larne in maniera congiunta d i  
maggioranza, come si  vuole ,  di  addivenire ad un accordo , perché i  presuppost i  
c i  sono per t rovare un accordo , dopodiché se non si  vuole trovare un accordo, 



perché abbiamo del le  persone che non so se sono fat t i  personal i . . .  Se sono.. .  Mi  
interessa relat ivamente , ma una cosa è data d ire ,  che da domani la c i t tadinanza 
deve sapere che quel la è una piazza data a un pr ivato ,  e che in quel la piazza 
possono partecipare al t re g iostre ,  possono fare r ichiesta di  avanzare al t re 
giostre.  Questo lo dobbiamo sapere,  tut t i  quant i  consapevol i  d i  questa cosa.  
Dopodiché, f in i to l ' intervento ,  io at tendo la r isposta del  Presidente, se viene 
accettato l ' invi to che ho fat to  poc'anzi ,  a l t r iment i  io abbandono l 'aula,  e non voto 
questa del ibera , Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie consigl iere De Stasio.  Prego 
consigl iere Lomoro.  
Parla Lomoro (P.D.) :  Due considerazioni ,  la  pr ima considerazione è una 
considerazione pol i t ica ,  io sto avvertendo, mi accorgo da tanto tempo, che chi  
ha una responsabi l i tà al l ' in terno di  questo consig l io ,  e dico corresponsabi l i tà da 
un punto di  v ista del le funzioni ,  capogruppo, vicepresidente ,  Commissione,  
eccetera,  sto facendo un discorso già da tre quattro mesi  fa ,  che queste 
responsabi l i tà che hanno queste persone , che hanno questo t i to lo ,  non vengono 
poi  messe in r isal to r ispetto a un discorso più generale di  consigl i .  Traduco per 
capirc i ,  noi  s iamo una maggioranza , nel la maggioranza ci  sono chi  ha avuto 
del le responsabi l i tà  anche sbagl iando ,  perché hanno avuto del le responsabi l i tà  
che non dovevano avere , e che quindi  queste responsabi l i tà che sono pol i t iche , 
non sono in grado loro d i  mettere in condiz ioni  poi  la maggioranza di  r isolvere i  
problemi ,  se non.. .  Se i l  problema si  r isolve  secondo la loro idea, al lora la 
maggioranza va bene! Se i l  problema non si  r isolve secondo la loro idea, al lora 
subentrano una ser ie di  fat tor i  che comunque al la f ine i l  dato è questo. Al lora,  
giacché io sono del l 'avviso, ed io quando dico del le cose le dico uf f ic ia lmente, e 
le dico non uff ic ia lmente. . .  Giacché a una r iunione di  maggioranza ho espresso i l  
mio parere che le cose non stanno andando bene. . .  Ma la r iunione di  
maggioranza l 'abbiamo fat ta già 2 -3 mesi  fa,  e nessuno ha preso appunto da 
questo punto di  v is ta. . .  Ognuno, l ' importante che i l  carro ,  lo t i ro io,  che i l  carro  
come sempre, vada avant i !  E al la f ine,  chi  sta dietro s i  deve accodare al  carro!  
Io vi  d ico chiaramente, così  non ci  sono equivoci ,  io ho diger i to quel lo che mi ha 
detto i l  part i to ,  e quel lo che mi ha det to la maggioranza , ho votato tut to quel lo 
che mi  ha det to i l  part i to ,  e la maggioranza,  in questo anno e 3-4 mesi .  A part i re 
da questo momento , anche se sono un consigl iere sempl ice ,  perché quel lo ho 
scel to di  essere, un consigl iere sempl ice senza car iche,  perché volevo dare 
spazio agl i  a l t r i ,  mi  accorgo invece che questo spazio che st iamo dando,  st iamo 
dando uno spazio non corret to,  perché qua  ognuno pensa di  essere,  come 
dicono a Palese "Ciccio Cappuccio" ,  e la  ver i tà e che a me i  "Ciccio Cappuccio",  
mi danno fast id io!  Nel  momento in cui  io  posso mantenere una posiz ione 
pol i t ica,  la mantengo, però, lo dico apertamente, abbiamo una capogruppo del  
P.D. che è incompetente, incapace di  portare avant i  i l  gruppo. Non ha  mai  
convocato i l  gruppo per un qualunque problema, mi sembra di  sent i re la t i r i tera 
da le i ,  d i  rappresentanza o meno r ispetto a questo ! Ma scherziamo? Al lora,  di  
f ronte a questo at teggiamento.. .  Io ho mol to r ispetto del le ist i tuzioni ,  e do mol to 
r ispet to a l  regolamento, i l  regolamento dice al  pr imo punto,  chi  deve decidere i l  
consigl io del  Munic ipio ,  a l  secondo punto c 'è i l  P residente, al  terzo punto c 'è i l  
v icepresidente. . .  A l lora io ho mol to r ispetto del le ist i tuzioni ,  g iacché io ho mol to 
r ispet to del le ist i tuzioni ,  io individuo i l  Presidente come f igura  pol i t ica di  questo 
Consigl io ,  e come f igura pol i t ica di  mandare avant i  i  problemi ,  a l  d i  la  dei  
problemi dei  part i t i ,  perché noi  c i  possiamo sempre confrontare  r ispetto a 
questo. Al lora,  di  f ronte a questa quest ione,  io non vogl io entrare nel  meri to ,  
anche perché poi ,  come dice qualcuno,  di  uomini  quaquaraquà, lo sai  quant i  ce 
ne sono? lo ne ho conosciut i  parecchi ,  e c i  sono anche in questa aula,  pur di  
avere una car ica  s i  sono invert i t i  i  ruol i  r ispetto a  un progetto in iz ia le,  r ispet to 
a. . .   Siccome non vogl io fare polemiche, non vogl io entrare nel  meri to,  d ico, la 
Commissione ha espresso un parere ,  a l  d i  là di  tut te le formal i tà che ci  sono ,  io 



r imango di  questo parere,  voterò  questa del ibera urgente ,  credo che i l  
Presidente abbia ragione  quando dice che è una del ibera urgente,  voterò questa 
del ibera,  al la f ine,  come dice qualcuno, chi  v iene dietro chiude le porte. . .  
Vedremo che effet to avrà questa cosa qua , ma sappiatelo,  tut t i  che io non sono 
più i l  consigl iere sempl ice di  1 anno e 3 -4 mesi ,  chiaro! Da ora in poi ,  s i  
comincia a cambiare la musica, e quando cambieremo la musica poi  vedremo chi  
avrà la responsabi l i tà r ispetto a una musica nuova! Perché se la musica nuova 
non si  fa,  dobbiamo stare anche atte nt i ,  perché se la musica nuova non si  farà,  
al lora vuol  dire  che qualcuno vuole r imanere sempre ancora ta ai  vecchi  s istemi ,  
quel l i  dei  due forni .  Dato che io  non ho mai  pi lotato i  due forni ,  io  vedo 
solamente un forno,  quindi  a questo poi  dobbiamo dare del le r isposte. Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Morett i) :  Grazie consig l iere Lomoro.  Prego 
consigl iere Di  Siena, per i l  pr imo gi ro di  repl iche.  
Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Cerco di  essere molto breve , io ho preso solo 
degl i  appunt i  c i rca . . .  Dunque, la pr ima inesattezza l 'ho sent i ta r iguardo gl i  a lber i  
che non sono mai stat i  spostat i ,  sono stat i  espiantat i  due in quanto per icolant i ,  
pertanto formalmente la piazza non è stata modif icata ,  al  massimo sono state 
tol te le f ior iere che fungevano da terrapieno, ma la piazza è r imasta 
sostanzia lmente invar iata ,  r ispetto al  progetto precedente ,  e mi fa specie che un 
membro così at tento del la commissione Lavori  Pubbl ic i ,  d ica un' inesattezza.. .  
(****)  La forma fa la sostanza.. .  Sei  un avvocato dovrest i  saperlo !  Dopodiché,  
quindi  r i tengo assolutamente inut i le  è molto pretestuosa la polemica , anche 
perché quando si  at tacca i l  P residente,  paventando rapport i . . .  i l  presidente non 
credo sia socio  del la giostr ina, e quel lo che mi dà più fast id io ,  e mi r ivolgo a 
tut to i l  consigl io ,  è che qui  s t iamo giocando a fare i  sepolcr i  imbiancat i ,  come se 
fosse qualcosa di  deplorevole intrat tenere rapport i  con chi  che sia ,  come se 
fosse qualcosa di  deplorevole ,  provare a venire in contro al le esigenze dei  
c i t tadini ,  come se fosse qualcosa di  deplorevole  cambiare idea! Perché, diceva 
un famoso f i losofo,  sol tanto i  fessi  non hanno mai dubbi ,  io ho avuto dei  dubbi ,  
ho r iv isto una posiz ione, non ci  vedo nul la di  m ale, e non ci  sto a prendere 
lezioni  da chicchessia sui  cambi d i  posiz ione, perché chi  p iù,  chi  meno, qualche 
cambio di  posiz ione in questo consigl io,  l 'hanno fat to un po'  tut t i .  Dopodiché,  
t rovo abbastanza r id icolo che si  par l i . . .  Come mai non si  è sposta ta sul la 
rotonda del la gar i t ta? Abbiamo fat to una battagl ia di  un anno per r ipr ist inare la  
pul iz ia del  water  f ront,  e  di  r idar lo ai  c i t tadini ,  e adesso qualcuno ha  la genia le 
idea di  d ire,  mett iamolo sul  lungomare la giostr ina, in modo tale che chi  scende 
da Corso Umberto,  s i  r i t rova un muro di  5 metr i  a  vista.  Una bel la schi fezza mi  
verrebbe da dire !  Per cui  s iccome qui  è inut i le  stare a perdere tempo , io mi  
rendo conto che qualcuno possa essere anche sensib i le  al le d inamiche dei  
gettoni ,  ma stare a r invia re,  per poi  fare un al t ro consigl io ad hoc per la 
giostr ina, mi sembra pr ima di  tut to uno spreco di  soldi  pubbl ic i ,  v isto che siamo 
già nel la condiz ione di  poter votare, perché le due posiz ioni  credo che siano 
inconci l iabi l i . . .  Quindi ,  pertanto Presidente,  io la invi to a quanto pr ima 
concludere la discussione e passare al  voto ,  perché trovo veramente 
stucchevole la polemica che si  è  



instaurata.  Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Morett i) :  Grazie consigl iere Di  Siena. Prego 
consigl iere Noviel lo.  
Parla Noviello (P.D.) :  Io non mi inser isco in una polemica, dic iamo che è andata 
ol t re quel lo che è i l  mio intervento ,  in quanto io r imango.. .   
Alle ore 13.18 esce i l  consigliere Ranieri  (presenti  10)  
Comunque del l ' idea che ta le ordine del  giorno comunque non aveva i l  carattere 
del l 'urgenza, in quanto sono.. .  Anche così come dicevano tut t i  quant i ,  sono 
anche diversi  mesi  che l 'argomento è stato trat tato .  Quindi ,  io veramente non 
capisco come mai  è stato inser i to nel  carattere del l 'urgenza, non avendo 
ampiamente discusso nel la maggioranza. Probabi lmente qualcuno dice che io 
personalmente,  non so se personale la cosa ,  per me la pol i t ica non sono 
quest ioni  personal i ,  per me la po l i t ica sono quest ioni  pol i t iche. Quindi  secondo 
una quest ione pol i t ica ,  probabi lmente io non sarò in grado di  espletare i l  mio 
ruolo di  capogruppo nei  confront i  del  gruppo co nsi l iare PD, ma ovviamente 
questa è una cosa che deve essere af f rontata  internamente, nei  luoghi  opportuni  
di  part i to ,  cosa che a questo punto , dato che c 'è una for te  ingerenza da parte d i  
qualcuno,  af fronteremo al  p iù presto .  Però, io questo punto c i  tengo a precisare ,  
che non essendoci  sta ta una r iunione di  capigruppo,  io non ho potuto neanche 
espletare i l  mio ruolo di  capogruppo , quindi  così  come mi s i  incolpa di  non far lo 
internamente a quel lo che è i l  gruppo PD,  anche al l ' interno del  Municipio ,  io non 
ho assolutamente potuto far lo .  Per i l  resto ,  io  mi auguro assolutamente , che 
quanto pr ima i l  s ignor Pasquino r iesca a r iprendere i l  suo lavoro , però 
s inceramente,  dato che lo spazio del la giostra ,  lo spazio più ampio del la piazza ,  
secondo me va dato a i  c i t tadini  che devono svolgere manifestazioni ,  punt i  
d ' incontro ,  eccetera. Quindi  io non mi sof fermerò cont inuando una polemica , 
inol t randomi in inut i l i tà .  Ho fat to una proposta chiedendo al  presidente di  r i t i rare 
l 'ordine del  giorno per discuterne megl io ,  io ho espresso la mia posiz ione nel le 
r iunioni  di  maggioranza , e tale posiz ione non metteva assolutamente in secondo 
piano i l  fat to che una persona non potesse lavorare ,  anzi ,  io  che forse sono 
anche la più giovane dentro ,  forse più di  qualche al t ro posso essere  af fezionata 
a quel la che è la giostra i t inerante.  Ho fat to una r ichiesta  ben precisa, adesso 
sto chiarendo la mia posiz ione , per le quest ioni ,  vogl io d ire ,  che io non sia in 
grado di  fare i l  ruolo di  capogruppo ,  questa cosa verrà af f rontata nel le sedi  
opportune di  part i to,  con i  consigl ier i  del  PD. Io  al l ' interno del  consigl io invece , 
non ho potuto espletare quel lo che  è i l  mio ruolo di  capogruppo  al l ' interno di  una 
conferenza dei  capigruppo.. .  Mi  dispiace ma adesso lo devo di re . . .  Quindi ,  a 
questo punto anch' io lascio  l 'aula,  auguro al  gestore del la giostra i t inerante  un 
buon  



lavoro,  e un buon proseguimento di  consigl io  a tut t i  quant i .  
Alle ore 13.21 esce i l  consigliere Noviello (presenti  9)  
Parla i l  Presidente (Lista Morett i) :  Grazie consigl iere Noviel lo.  Prego 
consigl iere Romano.  
Parla Romano (P.D.) :  Al lora,  io non sono un tecnico e non sono un pol i t icante ,  
sono solo un sempl ice gestore di  un eserciz io pubbl ico ,  quel lo che volevo dire a 
tut t i  i  consigl ier i  qui  present i ,  e anche visto che c 'è i l  s ignor Pasquino,  
l ' interessato,  quel lo che volevo dire è mol to importante , io sono stato  prefer i to ,  
chiamato,  elet to ad essere un consig l iere sempl ice , al  quale non solo ho la 
responsabi l i tà di  tut t i  i  c i t tadini ,  ma in questo caso ho anche la responsabi l i tà  
anche del l 'eserciz io pubbl ico del  s ignor Pasquino, in  quanto consigl iere come 
tut t i  g l i  a l t r i ,  quindi  io sensibi lmente ,  devo sposare la problematica che è da 
tempo che non r iusciamo noi ,  certamente comprendo tut t i  i  consigl ier i ,  perché 
magari  i l  metodo, la modal i tà ,  la forma, qualche errore c i  scappa.. .  I l  Presidente 
magari . . .  Però tut to questo non deve andare a danneggiare ,  purtroppo per mot ivi  
d i  tempo, per mot ivi  personal i ,  quel lo che è una strut tura ,  un eserciz io pubbl ico ,  
che giorno per giorno , può perdere soldi ,  può guadagnare,  c i  sono famigl ie. . .  Lo 
dico a pr ior i ,  perché io avendo anche un'at t iv i tà commerciale ,  e non essendo un 
tecnico, abbiamo visto tante di  quel le cose , però una concertazione, c i  saranno 
tut t i  g l i  error i ,  tut to quel lo che vogl iamo dire,  però dic iamo, che questo s ignore 
ha un'autor izzazione che  è stata data, quindi  a eserci tare i l  suo lavoro in quel la 
piazza. Qualche metro avant i ,  qualche metro indietro ,  abbiamo visto tut te le 
problemat iche che ci  sono , se andiamo di  là,  d iamo fast id io ai  res ident i ,  d i  là  
invece.. .  Quindi ,  a l la f ine noi  dobbiamo decidere che questo deve  in iz iare a 
lavorare.  Quindi  con grande responsabi l i tà ,  e con un esame di  coscienza,  
dobbiamo pensare tut t i  quant i ,  in  quale modo dobbiamo far lo incominciare a 
lavorare,  se lu i  ha dir i t to a lavorare ,  perché i l  lavoro è un dir i t to ,  l 'autor izzazione 
amministrat iva gl i  è stata data,  noi  invece st iamo giocando sui  metr i . . .  
Approf i t tando dic iamo, degl i  error i  fat t i ,  magari . . .  (****)  Questo lo r ivedremo in 
un al t ro momento!  (****)  Benissimo.. .  (****)  Io da solo mi sento di  essere 
responsabi le di  dare una r isposta a questo s ignore che ha questa at t iv i tà !  Quindi  
la r isposta quanto pr ima ci  s i  può dare , a questo s ignore, come c i  s iamo 
prodigat i . . .  Signor Sasanel l i ,  quando c 'è stata quel la s ignora.. .  Lei  ha ragione. . .  
Comprendo! Una signora che sta senza lavoro,  che ha un'at t iv i tà ferma, e per 
colpa di  un s istema, non si  r iesce a dar funzionare.. .  Noi  c i  s i amo subi to 
prodigat i  e abbiamo messo subi to in funzione! Così dovrebbe essere per tut te le 
al t re cose! Quindi ,  mi r imetto al la responsabi l i tà  di  tut t i ,  poi  ognuno di  noi ,  che 
siamo tut t i  ugual i . . .  Per me, oggi  r i tengo  di  non perdere più tempo, e se 
ef fet t ivamente le cose non è che cambierebbero mol to ,  oggi   



si  potrebbe procedere . Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Morett i) :  Grazie consigl iere Romano. Prego 
consigl iere Cassandra.  
Parla Cassandra (F.I . ) :  Pr ima di  tut to,  volevo dire ai  col leghi  consigl ier i ,  a l  
Presidente e a tut t i  i  present i ,  che anche se non sono i l  p iù anziano , sono uno 
dei  più anziani .  La giostra sul la piazzetta di  San Francesco , esiste da ol t re 50 
anni ,  perché io quando avevo 6 anni  andavo su quel la giostr ina. Pr ima cosa.  
Poi ,  è sempre sta ta una è sola ,  ed è stata sempre una giostr ina , non so se poi  
sono cambiat i  d ic iamo i  gestor i ,  ma la giostr ina è stata sempre l ì .  Poi ,  1 anno e 
3 mesi  fa,  quando io sono stato elet to consigl iere,  mi sono fat to una promessa 
basata su un pr incipio,  i l  r ispet to!  I l  r ispetto per i  miei  col leghi  consigl ier i ,  i l  
r ispet to per i l  presidente , i l  r ispetto per i  d i r igent i ,  i l  r ispetto  per tut te le persone 
che fanno parte d i  questo Municipio ,  soprattut to r ispetto per chi  non la pensa 
come me! Perché non è necessario . . .  Anzi ,  soprattut to perché ha del le idee 
diverse dal le mie , io posso non condivider le ,  ma le devo r ispettare . Quindi ,  fat ta 
questa premessa volevo aggiungere che , i l  s ignor Pasquino,  i l  gestore 
del l 'eserciz io che io non conosco , lo conosco di  v ista,  mi è capi tato un paio di  
vol te di  vederlo con veramente un'espressione stravol ta ,  con quasi  le lacr ime.. .  
Par lare con alcuni  assessori  del  Comune di  Bar i ,  suppl icandol i ,  e chiedendo loro 
di  poter r isolvere la sua personale s i tuazione , io direi  t ragedia ,  visto che a me 
capi ta qualche vol ta di  non fare incasso di  una giornata , e già la mia 
espressione, c ioè,  mia mogl ie s i  accorge immediatamente di  quel lo che succede  
quando.. .  I l  col lega mi può dare at to. . .  La giornata non va bene!  Q uindi  io ,  sul la 
pel le di  chi  non lavora da quasi  due anni ,  devo avere soprat tut to . . .  Non posso 
giocarci  pr ima di  tut to ,  e quindi  io,  detto questo, s icuramente. . .  C i  sono stat i  
quasi  due anni  per poter par lare ,  per potersi  incontrare ,  perché deve venire 
sol tanto adesso la possibi l i tà  di  r imandare, r imandare anche di  un giorno è una 
cosa terr ib i le .  Io mi metto nel la pel le e nei  panni  del  s ignor Pasquino , e so 
benissimo che cosa sta provando ! Per quanto r iguarda lo spostamento di  f ronte  
a. . .  Che qualcuno ha detto ,  quando ci  sono del le grosse mareggiate,  io sono di  
Santo Spir i to ,  ho detto che sono anziano, ma non i l  p iù anziano.. .  Quel la 
piazzetta ,  quel  largo,  viene prat icamente invest i to da onde , alghe, e quant 'a l t ro .  
Quindi  è impossib i le poter  mettere .. .  Ol tre  i l  fat to che abbiamo lot tato per 
s istemare, per l iberare e quant 'a l t ro. . .  Come diceva i l  col lega Antonio. . .  Quindi ,  
per questo è tut ta una ser ie . . .  Poi ,  devo di re che i l  mio parere è i l  f rut to d i  
un' indagine, di  a lcuni  incontr i ,  d ' informazioni . . .  Per questo mot ivo ,  sempre vogl io 
r ibadir lo  ancora, con tut to i l  r ispetto per chi  non la pensa come me , io darò i l  
voto favorevole.  Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie consigl iere  



Cassandra. Per la repl ica,  prego consigl iere Sasanel l i .  
Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Volevo speci f icare ,  che l 'ubicazione del la giostr ina, non è 
detto che noi  non la vogl iamo! La giostr ina poteva già lavorare!  Se acconsent iva  
di  spostarsi  sul  lato destro,  dove ci  sono i  margini  per mettere quel  giostrone,  e 
non darebbero fast id io a nessuno! I o non vedo i l  mot ivo perché in un giro di  7 
giorni ,  8 giorni ,  avete portato questo provvedimento al  Consigl io .  Io sto dicendo 
che i l  s ignor Pasquino, ha seguito i  lavor i  d i  r is t rut turazione del la piazza, perché 
io vedo ancora at taccato  s ia la parte elet tr ica ,  s ia i l  cavo. Quindi ,  vuol  dire che è 
una cosa già preparata. . .  Secondo me! . . . I l  mio punto di  v ista. . .  Non saprei . . .  Ha 
girato. . .  Ha forzato qualcuno.. .  Però,  oggi  se noi  andiamo a vedere, se noi  
mett iamo quel  giostrone al  centro,  andiamo ad occupare tut ta la piazza !  Le 
nostre famigl ie ,  i  bambini  che circolano su quel la piazza.. .  Sai  quante 
bestemmie ci  faranno!  E ve lo dico chiaro, io metterò nome cognome di  tut t i  
quel l i  che vorranno mettere la parola f ine.  Abbandono l 'aula.  Grazie.  
Alle ore 13.30 esce i l  consigliere Sasanell i  (presenti  8)  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Ul t ima repl ica al  consigl iere Di Lauro,  
prego.  
Parla Di Lauro (Decaro per Bari) :  Mi dia conferma, credo di  capire che la 
proposta di  r invio non è stata accol ta .  Se così  
è,  esco anch' io .  (****)  At tendo la r isposta. Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Prego consigl iere De Stasio.  
Parla De Stasio (P.D.) :  Una r isposta breve al  consigl iere Cassandra, dove,  
vogl io d ire ,  c 'è un rapporto di  st ima e amiciz ia .  I l  suo intervento ,  mi sembra che 
è stato un po'  d istorto ,  perché in quest 'aula nessuno dei  10 consigl ier i ,  p iù i l  
presidente,  abbia mai par lato che la giostra debba andare via !  Io questo lo 
vogl io precisare ,  perché i l  suo intervento è sembrato or ientato al  fat to che 
vogl iamo mandare via la g ios tra.  Io questo vogl io precisare ,  t ra lasciando la 
stor ia personale di  50 anni ,  ma questa cosa non è stata mai detta da nessuno !  
Dopo di  che, noi  s t iamo par lando di  uno spostamento!  I l  d iscorso che i l  s ignor 
Pasquino non lavora  da 13 mesi ,  da 2 anni . . .  E '  dovuto dal  fat to  che la piazza ha 
subi to una r istrut turazione, quindi  per forza.. .  (****)  Scusa,  lenta o veloce, non è 
colpa di  questo consigl io !  Però bisogna di re che temporaneamente , i l  s ignor 
Pasquino ha r icevuto al t re autor izzazioni  per lavorare ,  quindi ,  non deve passare 
i l  messaggio in quest 'Aula ,  che i l  Comune di  Bar i  abbia tol to i l  mancato 
guadagno, o lo st ipendio al  s ignor Pasquino! I l  s ignor Pasquino ha r icevuto.. .  E 
le carte stanno ancora sopra.. .  Nessuno può di re che è una cosa campata in 
ar ia. . .  L 'autor izzazione per instal lare dietro la gar i t ta dei  v ig i l i ,  per cont inuare a 
lavorare!  Questa cosa, s icuramente è stata concordata con i l  s ignor Pasquino 
agl i  uf f ic i . . .  (****)  Se tu t i  vuoi  sost i tu i re ai  tecnic i ,  è un al t ro conto. . .  Al lora,  se 
l ì  hanno dato le autor izzazioni  i  tecnic i ,  i l  s ignor Pasquino non ha battuto c igl io 
sul  posiz ionamento temporaneo di  quel la giostra dietro la gar i t ta,  s icuramente c i  
sono dei  mot iv i  val id i !  Poi ,  se i l  s ignor Pasquino ha  deciso autonomamente di  
non voler  instal lare la  giostra,  è un problema suo!  Io non vogl io nemmeno 
sapere i  mot iv i ,  ma da quest 'aula non deve  uscire i l  messaggio ,  che nessun 
consigl iere r ipeto ,  abbia mai  detto che la g iostra deve andare via!  Qua st iamo 
girando intorno al le parole che non hanno un senso ! Qua st iamo par lando di  uno 
spostamento, che chiaramente, se da quel lo che ho potuto capire,  non avverrà 
perché non ci  sono le condiz ioni ,  e quindi  i l  Consigl io è supremo, ed io su 
questo sono d 'accordo con le i  che consigl io è sov rano! Quindi ,  se decide i l  
consigl io ,  e chi  voterà questa del ibera s i  assumerà le propr ie responsabi l i tà ,  
dopo di  che,  è chiaro che ci  sono anche le carte per ver i f icare determinate cose ,  
con i l  legale,  con l 'uf f ic io tecnico, con tut to quel lo che può addivenire. . .  Ed  io 
penso,  che poi  le cose più vanno avant i ,  e  più s i  ingarbugl iano. Ecco perché, io 
dico che la mediazione è, come dire ,  i l  migl ior s istema senza andarc i ,  d ic iamo, a 
bruciarci  da sol i .  Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Sono f in i t i  g l i  intervent i?  



Allora,  brevemente perché non vogl io  che quals iasi  mio commento s i  darebbe 
adi to a interpretaz ioni ,  come sono state f inora,  anche malevol i ,  non c 'è nul la di  
personale ,  mi dispiace quando vengono fat te i l lazioni  sul  p iano personale ,  
interessi ,  e quant 'a l t ro ,  come qualcuno si  è permesso di  fare ,  chi  conosce la 
stor ia ,  la  mia stor ia  e quel la  del la mia famigl ia ,  sa come sempre ci  s iamo 
comportat i ,  noi  crediamo la pol i t ica ,  proveniamo da una tradiz ione e provengo da 
una tradiz ione pol i t ica ,  quel la Morotea,  che intende la pol i t ica come esclusivo 
serviz io del  propr io terr i tor io .  Dispiace che consigl ier i  d i  maggioranza dicano di  
questo punto s i  sta discutendo velocemente . . .  sono mesi !  Però, abbiamo anche 
affrontato i l  p iano del  commercio ,  quando abbiamo deciso di  sopprimere i l  
mercato d i  merci  var ie ,  abbiamo detto che noi  sul  nostro terr i tor io non vogl iamo 
più di  t re pan inoteche, se qualcuno r i teneva in quel l 'occasione di  r i levare che la 
piazza, le piazze quant 'a l t ro ,  devono essere l ibere, pul i te,  oppure  che devono 
avere determinate caratter is t iche , con o senza giostre e anche posiz ionament i ,  
era l 'opportuni tà e  l 'occasione giusta per far lo !  Purtroppo questo non è 
avvenuto,  e per quanto s i  è discusso , ma si  è discusso veramente tanto ,  non 
ul t imo l 'a l t ra sera nel la mia stanza con tut t i  i  consigl ier i  d i  maggioranza e 
opposiz ione, quando qualcuno aveva lamentato la mancata co nvocazione del la 
conferenza dei  capigruppo, ho detto,  e tut t i  eravate present i ,  ho detto me ne 
dolgo del la quest ione, se non vi  formal izzate possiamo anche discuterne senza 
la formal izzazione del la conferenza dei  capigruppo .  Quindi  questo è un falso 
problema che si  può portare artatamente al l 'at tenzione , perché si  può 
giust i f icare i l  propr io operato .  Questo non è bel lo ,  perché tut t i ,  soprattut to par lo 
al la maggioranza di  centrosinistra ,  abbiamo discusso per tant i  mesi  dei  t re ul t imi  
punt i  che oggi  abbiamo portato,  ossia:  anagrafe Palese, Bonghi  Santo Spir i to e 
giostra piazza San Francesco . In un ul t imo incontro,  dicemmo, un consigl io lo 
facciamo, dovevamo fare un consigl io a f ine agosto, che poi  è sal tato,  perché 
premeva la quest ione del l ' anagrafe.  Ora, l 'urgenza forse non c 'è ,  o megl io c 'è,  
come hanno spiegato bene i  consigl ier i  che r ingrazio . . .  Tutt i  i  consigl ier i  che 
possono confermare di  essere tut t i  a  conoscenza di  quel lo che oggi  st iamo 
facendo, sopratut to quel l i  d i  centrosinistra,  non è vero che non sapevano nul la,  
o che non stavamo portando al l 'ordine del  giorno del  prossimo consigl io ,  anche 
questo punto, e me ne dolgo.  Però, così stanno le cose, proseguiamo.. .  
Ovviamente, l 'urgenza è det tata  dal  fat to anche di  una certa economia morale e 
amministrat iva,  dato che oggi  s i  par la tanto ,  c i  sono quel l i  che si  vantano del  
fat to che fanno i  superior i  sul  gettone di  presenza .. .  Quel lo che.. .  Non so cosa 
farmene del  gettone.. .  Quel lo che. . .  Potremmo farne a meno e quant 'a l t ro . . .  
Però, vedo che io per pr imo, quando ho fat to i l  consigl iere ,  c i  tenevo a fare le 
commissioni ,  soprattut to per i l  lavoro che mi premeva fare .. .  I l  consigl io 
ovviamente, abbiamo avuto la possibi l i tà ,  l 'opportuni tà con un consigl io 
d 'urgenza, di  af f rontare del le quest ion i ,  s iccome la quest ione come hanno 
rappresentato giustamente  anche gl i  a l t r i  consigl ier i ,  sf rut tare nel la stessa 
seduta anche un punto ,  che s i  t rascinava insieme agl i  a l t r i  due punt i .  Quindi ,  io  
ho sempre un atteggiamento conci l iante ,  e penso di  aver lo espresso e  
dimostrato in tut te le occasioni .  Questo è sol tanto un episodio ,  rot ture da parte 
mia non c 'è nessuno, così  come ho avuto modo di  apprezzare tut t i  g l i  intervent i  
moderat i ,  d i  tut t i  g l i  amici  che la pensano diversamente . Quindi ,  r i tengo che non 
sia opportuno r i t i rare i l  provvedimento , e s i  proceda al la votazione. Chiudo la 
discussione e procedo al la votazione.  
Alle ore 13.40 escono i  consiglieri  Di Lauro e De Stasio (presenti  6)  
Chi è favorevole al  provvedimento appena i l lustrato? Al l 'unanimi tà dei  present i  
(Di  Siena, Romano, Lomoro,  Moret t i ,  De Matteo, Cassandra).  Vot iamo per 
l ' immediata esecut iv i tà.  Chi  è favorevole?  Al l 'unanimità dei  present i  (Di  Siena,  
Romano, Lomoro, Moret t i ,  De Matteo, Cassandra).  Passiamo al l 'u l t imo punto 
al l 'ordine del  giorno.  
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